

Ministerio de Hacienda lanza portal para conocer resultados de empresas estatales

- *Permite acceder a información financiera y no financiera que las entidades publican en sus memorias anuales.*
- *Entrega una completa sección educativa y un repositorio de documentos referidos a buenas prácticas de gobernanza y transparencia.*
- *Actualmente se incorporan datos desde 2018 a 2022, y próximamente, se actualizará con los resultados de 2023*

Santiago, 19 de febrero de 2024.- El ministro de Hacienda, Mario Marcel, encabezó la presentación del portal web www.empresasestatales.cl, que agrupa los resultados financieros de todas las empresas estatales, facilitando el acceso a la información de manera unificada, actualizada y mediante canales digitales destinados a la ciudadanía. El sitio, lanzado en enero, ya cuenta con casi 20 mil visitas.

El objetivo es que cualquier persona pueda tener un mejor conocimiento y entendimiento del rol empresarial del Estado.

Siguiendo las recomendaciones de la OCDE, el sitio web centraliza la información e incorpora la cartera completa de compañías estatales, para mejorar la difusión y transparencia de resultados e información de estas empresas.

En la ceremonia de presentación, el ministro Marcel explicó que "ha sido un trabajo de varios meses, no solamente dentro del Ministerio de Hacienda. Se ha trabajado con el Sistema de Empresas (SEP) y con todas las empresas públicas que han ido entregando la información pertinente para habitar este sitio".

Marcel agregó que el portal será alimentado periódicamente con nuevos antecedentes y que, además, permitirá acceder directamente a los hechos esenciales que vayan comunicando las empresas estatales en el transcurso del año.

La creación del sitio web fue realizada por la Coordinación Microeconómica, el equipo de Tecnología del Ministerio de Hacienda, la Dirección de Presupuestos (DIPRES), el Comité Sistema de Empresas (SEP), la Coordinación de Comunicaciones, y contó con la colaboración de la Coordinación Modernización del Estado y la misión de Chile en la OCDE.

"Es importante destacar que, a partir de ahora, tendremos este portal con información consolidada de todas las empresas públicas, lo cual es un paso importante en materia de transparencia en el Sector Público. En 2021 la evaluación de la OCDE salió más o menos, porque evaluó solo la información que estaba disponible en el sitio web de las empresas SEP, pero no se contaba con información de la totalidad de las empresas estatales, en un solo sitio y que pudiera ser comparable", recaló el ministro Marcel.

Efectivamente, este portal nace tras la evaluación realizada por la OCDE en 2021 en el documento *Monitoring the Performance of State-Owned Enterprises*, sobre la difusión y publicación de información y resultados de las empresas estatales en varios países del mundo. En esa oportunidad, se manifestó la necesidad de contar, en un solo canal, con la información de todas las firmas estatales.



Por ello, el Ministerio se enfocó en la tarea de crear un sitio único que incorporara la cartera completa, siguiendo las recomendaciones de la OCDE para mejorar la difusión y transparencia de resultados e información de empresas estatales.

El sitio web cuenta con 5 secciones principales, y permite la visualización de los antecedentes ya sea en formato de tabla o gráficos en forma individual o agregada. Se puede acceder a alrededor de 100 variables descargables que se pueden desagregar por sector y empresa, y ver series de tiempo o comparativa de empresas de un mismo sector.

Entre los datos disponibles, se encuentra la información de las 28 empresas distribuidas en 14 secciones de información como estados financieros, composición de estamentos, estrategia, memorias anuales, abarcando un período de cinco años, desde 2018 hasta 2022. Una vez disponibles, se añadirán los datos actualizados para 2023.

